

jenuh adalah teknik penentuan sampel bila semua anggota populasi digunakan sebagai sampel Sugiyono (2011). Karena jumlah populasi yang kurang dari 100 subjek, maka sampel yang akan diambil dalam penelitian ini adalah seluruh populasi yang berjumlah 76 siswa.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan skala model Likert (metode skala rating yang dijumlahkan). Perbedaan skala dari variabel yang akan diukur mempunyai perbedaan, yaitu pada kecerdasan emosional dan *self-efficacy* skala yang dipakai berbentuk pernyataan. Sedangkan pada pemecahan masalah penyesuaian diri skalanya berbentuk soal cerita untuk mengetahui seberapa jauh individu dalam menyelesaikan masalah dalam hal penyesuaian diri.

Skala pemecahan masalah penyesuaian diri, sikap asertif (*favorable*) dan non asertif yaitu (*unfavorable*) dimasukkan kedalam respon (a), (b), dan (c) yang terdapat pada soal cerita dan skor yang diberikan tergantung dari tingkat asertivitas. Jika respon tidak mengindikasikan adanya asertivitas (pilihan tidak - favorabel) tidak diberi skor atau skor 0, pilihan jawaban diberi skor 1 jika isi pernyataannya relative mengindikasikan (pilihan agak favorabel), sedangkan skor 2 diberikan jika isi pernyataannya memuat indikasi asertive yang tinggi (pilihan favorabel). (Azwar, 2012)

Favorable dan *unfavorable* pada respon (a), (b), dan (c) tidak selalu berada pada posisi yang sama, akan tetapi semua respon mengandung *favorable* dan *unfavorable*.

D. Validitas dan Reliabilitas

1. Validitas

Validitas berasal dari kata *validity* yang mempunyai arti sejauh mana akurasi suatu tes atau skala dalam menjalankan fungsi pengukurannya. Pengukuran dikatakan mempunyai validitas yang tinggi apabila menghasilkan data yang secara akurat memberikan gambaran mengenai variabel yang diukur seperti dikehendaki oleh tujuan pengukuran tersebut. Azwar (2012)

Menurut Suryabrata (2005) validitas soal adalah derajat kesesuaian antar suatu soal dengan perangkat soal-soal lain. Ukuran soal adalah korelasi antara skor pada soal itu dengan skor pada perangkat soal (*item-item correlation*) yang biasa disebut korelasi biserial. Jadi semakin tinggi validitas suatu alat ukur, maka akan semakin mengena pada sasaran dan semakin menunjukkan apa yang sebenarnya diukur.

Validitas alat ukur dalam penelitian ini diuji menggunakan validitas isi. Rentang koefisien validitas isi yang telah dirumuskan Aiken (1985, dalam Azwar, 2012) yang mungkin diperoleh adalah antara 0 sampai dengan 1,00.

Tabel 4.

Blue print valid pemecahan masalah penyesuaian diri

No.	Aspek	Indikator	Aitem
1	Starting state	mengubah persepsi tentang kenyataan hidup	13, 18
		mampu menginterpretasi suatu kejadian	15, 16, 20
		mampu menentukan tujuan yang realistic	12, 17, 22
2.	Goal state	kemampuan mengatasi stress dan kecemasan	10, 23
		mengatasi masalah-masalah dalam hidup	4, 5, 6, 14
		menerima kegagalan yang dialami	26
		gambaran diri yang positif, sehingga individu dapat merasakan kenyamanan psikologis	19, 25
3.	Set of operation	kemampuan mengekspresikan emosi dengan baik	9, 28
		memiliki ekspresi emosi dan kontrol emosi yang baik	24, 27
		hubungan interpersonal yang baik	1, 2, 3, 29
		mampu membentuk hubungan dengan cara yang berkualitas dan bermanfaat satu sama lain	11, 21,
		Jumlah	27

